

Conferencia 6.<sup>a</sup>—*Diagnósticos indispensables*: Dermatosis más importantes de causa desconocida. Resumen terapéutico.

Conferencia 7.<sup>a</sup>—*Diagnósticos indispensables*: Dermatosis debidas a trastornos funcionales viscerales y de las glándulas de secreción interna.

2<sup>o</sup>  
Conferencia 8.<sup>a</sup>—*Diagnósticos indispensables*: Visión de conjunto de las enfermedades del cuello cabelludo.

Conferencia 9.<sup>a</sup>—*Diagnósticos indispensables*: Clínica de los llamados procesos precancerosos y cancerosos. Otros tumores de la piel.

Conferencia 10.<sup>a</sup> — *Diagnósticos indispensables*: Iconografía y patología de los procesos de la cavidad bucal.

Conferencia 11.<sup>a</sup> — *Diagnósticos indispensables*: Clínica y tratamiento de los procesos ulcerosos de las piernas.

Conferencia 12.<sup>a</sup>—Estado del tratamiento de la sífilis en el 1934.

El curso empezará el tercer jueves día 15 de marzo y continuará los jueves lectivos siguientes a las diez y media en punto de la mañana en el Dispensario de Dermatología.

Siguiendo nuestro plan habitual, todas las conferencias serán eminentemente prácticas. Serán públicas, pudiendo asistir todos los médicos y estudiantes de medicina.

Los que deseen asistir a las prácticas de Clínica y Laboratorio, abonarán 25 pesetas al comenzar el curso en la Depositaria del Hospital, cuya matrícula podrá formalizarse de 10 a 12 de la mañana.

A los matriculados se les extenderá un Certificado al finalizar el Curso teniendo derecho además a un resumen monográfico completo de las conferencias explicadas

## Sesión inaugural de "L'Agrupament Escolar de l'Acadèmia i Laboratori de Ciències Mèdiques de Catalunya"

30 de enero:

El martes, por la tarde, tuvo lugar en el salón de actos del "Casal del Metge" la sesión inaugural de L'"Agrupament Escolar de l'Acadèmia i Laboratori de Ciències Mèdiques de Catalunya".

Presidió el acto el doctor CORACHÁN, que tenía a su derecha el doctor MARTÍNEZ GARCÍA, el cual desarrolló el tema: "Factores de reforma Universitaria".

Asistieron al acto el doctor Tomás FURNELLS, en representación del Sindicato de Médicos; doctor Salvador VIVES, por el Colegio de Médicos; doctor PUIG Y SAIS, por la Asociación de Médicos de Lengua Catalana; doctor CÓRDOBA, por la Sociedad Catalana de Pediatría; doctor GALLART, por el Hospital de la Santa Cruz y San Pablo; doctor Antonio TRÍAS, en representación del Patronato y de la Facultad de Medicina; el doctor CARRERAS, por el Cuerpo de Asistencia médica municipal y por la Academia y Laboratorio.

El conferenciante empezó diciendo que una reforma universitaria no debe ser una cosa dicha y hecha, sino que deben tenerse en cuenta una serie de factores: los profesores, los estudiantes y los ciudadanos conscientes de su deber.

Es necesaria—dijo—la colaboración de todos, recogiendo una frase de E. Rosas, "no debemos ser espectadores, sino actores y testimonios". Los profesores, estudiantes y ciudadanos deben laborar todos desde su esfera como actores y testimoniarlo con su cooperación y cumplimiento.

Después de remarcar la ineficacia de la vieja Universidad, a la que califica de "expendeduría de títulos", pide la coopera-

ción de todos para que llegue a buen término la reforma recién iniciada.

La Universidad—agregó—se reforma o se deforma, pero indudablemente la Universidad cambia. Un espíritu nuevo pugna por vivir en ella, algo muy viejo se rompe o tiembla, pero hay muchas tinieblas que esclarecer y muchos achaques que curar. Hay que reformar muchas cosas, pero quizás sea necesario destruir antes. No porque la Universidad se nos presente con otros matices y reglamentos, todos los que la integran han cambiado también de hábitos y de intenciones. Sólo hay una clasificación entre profesores: buenos y malos.

Describió luego la Universidad tal como cree ha de ser; un hogar de trabajadores.

Acabó pidiendo nuevamente la colaboración de legisladores, profesores, estudiantes y del ambiente ciudadano, factores indispensables para una reforma universita-

ria real y eficaz. Si uno de estos factores es nulo—dijo—el producto será cero.

Acabado el acto el doctor CORACHÁN pronunció un breve discurso de agradecimiento.

**Cuerpo médico del Hospital de San Pablo y Santa Tecla. (Tarragona). Segundo ciclo de conferencias científicas. Cursillo monográfico de la fiebre de Malta**

Día 10 de febrero.—Doctor P. DOMINGO: "Bacteriología y diagnóstico específico de la fiebre de Malta".

Día 24 de febrero.—Doctor A. PEDRO Y PONS: "Diagnóstico clínico y evolución de la fiebre de Malta".

Día 10 de Marzo: Doctor L. SAYÓ: "Diagnóstico diferencial de la tuberculo-

**Artríticos - Gotosos - Calculosos - Hepáticos**

En ayunas y en las comidas beba las aguas minerales naturales de

**VITTEL**

FRANCIA

**GRANDE SOURCE**

ACCION ELECTIVA SOBRE EL  
RIÑON

**SOURCE HEPAR**

ACCION ELECTIVA SOBRE EL  
HIGADO

ESTABLECIMIENTO TERMAL  
TEMPORADA: 20 DE MAYO - 25 DE SEPTIEMBRE

HOTELLES  
de Lujo y Gran confort  
y de todos los órdenes

Cura de aire, de bebida  
de reposo - Clima se-  
dante y vida deportiva

INFORMES.

Société Générale des Eaux Minérales à VITTEL (France)

